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全国师范院校儿童文学研究会第十四届年会在合肥召开

2013-08-09 09:09:00   来源：合肥市人民政府网站 2013-08-08 

   

  八月炎夏，在钟灵毓秀的合肥城却吹来了一股清新的学术之风。5日至6日，来自全国27个省、市、自治区的140余位师范院

校的专家、代表齐聚安徽合肥幼儿师范高等专科学校，参加两年一度的全国师范院校儿童文学研究会。合肥市政府吴春梅副市

长，合肥市教育局王杰才副局长等莅临会场，合肥幼儿师范高等专科学校袁萍副校长做了热情洋溢的欢迎致辞。 

   

  

  享誉国内外的儿童文学专家，研究会名誉会长蒋风先生亲临大会，对研究会的工作给予了高度评价，“十四年来的筚路蓝

缕，儿童文学研究会一直是个有生命力的学术团体。而这归功于‘理事会’的团队多年来坚持不懈的努力”。本届年会得到了合

肥幼儿高等师范专科学校领导和师生的鼎力支持，合肥幼专会务组在吃、住、行、会议材料准备、会议活动安排以及研讨氛围营

造等方面都做出了周密的安排和细致的考量，赢得了与会代表的一致认同和好评，大家在轻松愉悦的氛围中度过了短暂而美好的

与会过程，会议取得了丰硕成果。 

  两天来，来自全国各地的专家、学者、代表，围绕“以儿童为本位的儿童文学”这一主题进行了热烈的交流。安徽省作协副

主席刘先平先生，北京师范大学教授、博导王泉根先生，中国海洋大学教授、博导朱自强先生，温州大学人文学院教授吴其南先

生等就“以儿童为本位的儿童文学”的年会主题为大家作了精彩的讲座，探讨了新时代的儿童观，论证了儿童文学的参考坐标和

本来位置，倡导回归“儿童本位”，还儿童一片晴空朗月，让与会代表受益匪浅。 

  “和而不同，在研究会这一平台上，我们尊重不同的学术观点”，本次会议不仅在学术理论上百花齐放，也分享了更多“接

地气”的教学经验。年会特别遴选了8位代表，进行学术交流。他们从不同的角度对自身所关注的儿童文学领域进行了精彩的探

讨，给予参会代表极大的启发。年会共收到论文105篇，许多论文具有很高的学术价值。对这些论文，年会分别评出了一、二、

三等奖。年会还举办了师生童话、诗歌作品比赛，收到童话293篇、诗歌183首，也分别评出了一、二、三等奖。年会的召开为各



责任编辑：钟永新 

文档附件： 

隐藏评论 

地的学者、教师进行儿童文学方面的交流构筑了平台，大家既敞开了思想，又建立了友谊。为推动各校的儿童文学教学和研究，

起到了很好的促进作用。 

  值得强调的是，在第十四届年会上第一次成功举办了儿童文学作品表情朗读比赛，成为本次年会的亮点。这个提议受到俄罗

斯文学的启发，由诗人学者韦苇先生提出，赛后，韦苇先生作了精彩点评。整场比赛吸引了许多老师和同学参加，师生同台献

艺，展示了儿童文学教学的成果，做出了与国际表情朗读接轨的尝试，进一步彰显了研究会的探索精神和勃勃生机。 

  研究会在此次年会上进一步完善了自身组织，对研究会机构中的成员进行了调整和充实，充分考虑了它的年轻化、代表性和

学术性，保证研究会的可持续发展性。至第十四届年会为止，全国师范院校儿童文学研究会已经走过了29年的历程，拥有会员数

百人，其中博士后2人，博士14人，拥有教授职称的19人，充分显现出研究会的实力和发展前景。 

  2014年，正值研究会三十周年和蒋风先生九十寿诞之际，将会举行一次由厦门城市学院和苏州城市职业学院分期承办的特殊

年会。2015年，下一届年会将在甘肃省兰州市举行。 

  本届年会东道主袁萍副校长发表了讲话，祝贺研究会本届年会获得圆满成功。闭幕式举行了研究会会旗交接仪式，本届年会

东道主袁萍副校长与兰州城市学院副院长莫超完成了这一仪式性的交接。在接过研究会会旗之后，莫超副院长欢迎大家2015年在

兰州城市学院再见。 

  虽然合肥幼专已经交出了会旗，但是并没有交出为儿童文学和儿童教育事业不懈努力的信念，追梦的种子借着全国师范院校

儿童文学研究会第十四届年会的东风，已经深深埋在了该校师生的心里。无论是儿童教育学，还是儿童文学，廓清当下的儿童观

迫在眉睫，从“一切为儿童”，到回归“儿童本位”，该校的校训和本届年会的主题在对待儿童的基本立场观点上达到了惊人的

一致，是巧合，亦或本就心有灵犀。儿童文学与儿童教育携手并进，势必会迎来一场教育观念的重大沿革。 

  徽风皖韵造就了一方灵气，也成就了黑白世界的清明，这与儿童的世界有着天然的契合，希望该校师生能带着这一方灵秀，

乘着全国师范院校儿童文学研究会年会的东风，走出不一般的学前教育的足迹。（合肥市教育局供稿） 
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